

# El Eco de Navarra

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Para España: Un mes, 1'25 Ptas.; trimestre, 3'50; semestre, 6'75; año, 12'50.  
 Fuera de España: Trimestre, 4 pesetas; semestre, 7'50; año, 14.  
 Extranjero: Trimestre, 15; semestre, 28.

## PRECIOS DE INSERCIÓN

Anuncios en primera plana, 1 peseta línea; anuncios oficiales en segunda plana, 0'60; realamos, 0'25; anuncios preferentes tercera plana, 0'15; anuncios cuarta plana, 0'07 líneas sencilla.  
 Reservas de espacio, según necesidad.

La no devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital, indica que continúa el abono.

Diario independiente • Dos ediciones

Redacción, Administración e Imprenta: Paseo de Valencia, 26 y calle de San Gregorio, 25, bajos.

## Sin gobiernos

¡Triste destino el de esta querida España, condenada perdurablemente a vivir sin gobierno!

Porque, realmente, no se puede llamar gobierno al conjunto de hombres que solo permanecen contadísimos días al frente de la dirección de los graves negocios de un Estado.

No hace aun un mes, juraron tres ministros que por vez primera eran llamados a los consejos de la Corona, por cierto que entre ellos contábase un ilustre y querido paisano nuestro, honra y prez de la ciencia...; aun no se ha cumplido una semana que, también por primera vez, era elevado al cargo de ministro un hombre hábil, inteligente y, según se dice, gran conocedor del movimiento político internacional.

Total, cuatro hombres «nuevos», «acaso» cuatro voluntades firmes, cuatro inteligencias vigorosas, gastadas prematuramente en ese caos de cosas indefinibles e inexplicables que se llama «política» a la española.

Asombra el grado inmenso de vitalidad que ofrece un pueblo que resiste largos años, sin un gobierno estable... ¿Cuanto partido no se podrá sacar de un país que todavía subsiste, a pesar de la eterna anarquía administrativa y gubernamental a que forzosamente le condena ese constante cambio de programas políticos, de orientaciones, de criterios, de líneas de conducta que fracasan apenas apuntadas!

Y el país, a fuerza de acostumbrarse a esas rapidísimas transiciones de un partido a otro, parece como que tiene la «sensibilidad política» embotada, y fuerza es reconocer que salvo a la regular legión de «presupuestarios», de los arrimados a la sombra del árbol tonificante del poder, a nadie interesan ya, por desdicha, esas mudanzas cinematográficas de hombres y de procedimientos de gobierno.

Los filósofos, que debieran ser los comentaristas de las grandes crisis políticas, han sido sustituidos por los «reporters», consecuencia lógica del cansancio de la opinión sensata que, fatigada por la abundante repetición de un efecto, no busca el hondo análisis de la causa; le basta con la simple noticia del suceso.

Seamos, pues, reporters, puesto que para filósofos nos faltan condiciones y experiencias; seamos pregoneros del efecto antes que escudriñadores de la causa, puesto que de este modo tenemos la seguridad de complacer más y mejor la natural curiosidad de los lectores.

Moret ha fracasado, como fracasó Montero, como acaso fracasó Lopez Dominguez, como suelen fracasar todas las situaciones interinas.

El partido liberal de Moret quiere acentuar su avance democrático; anuncia la «vigorización» de sus huestes con la asimilación a ellas de elementos del campo republicano, y para que esos elementos adquieran representación legítima, anhela unas nuevas elecciones. Tal es el espíritu del discurso del expresidente, pronunciado en el último Consejo de ministros.

Maura vé en esto un peligro, asegura que los liberales pueden gobernar con los mismos hombres y las actuales Cámaras, y con la gran autoridad de su prestigio y su formidable y disciplinado partido, fulmina la tremenda amenaza del retraimiento si se acude a una nueva campaña electoral. Tal es lo que significa el mensaje enviado al Rey por el jefe de los conservadores.

Y tales son, así el discurso de don Segismundo, como el mensaje de don Antonio, los dos datos más interesantes para dar cuenta al lector de la historia de la última crisis, crisis, que al iniciarse, comentaba un periódico liberal en la forma siguiente:

«Hoy, probablemente, será fallado el pleito. No creemos que ningún hombre ilustre del liberalismo acepte el poder sin garantías bastantes para una larga duración en el puesto insignificante de las responsabilidades y de las glorias.

El partido liberal está dividido. Una falange de él ocupó el mando y murió en el fracaso. La otra falange salvó las dificultades creadas. La desunión subsiste; y en medio de los litigantes aparece Maura, con sus 125 diputados, con la alta Cámara entregada a cuanto signifique odio a la libertad... El trance de hoy es decisivo.

«Es que verdaderamente se quiere que el espíritu democrático llene los ámbitos de la nación?

«¿Es que perduran los tradicionales reparos a la reforma?

Este es el problema que va a ventilarse mientras el señor Moret va de su casa a Palacio, mientras el señor Maura va del puerto de Barcelona a «Cau Monsenya», su residencia solariega...»

Y el problema, de momento, se ha ventilado ya, en forma que no confirma precisamente la impresión del colega madrileño, pues sin pretender averiguar si el hombre ilustre del liberalismo que se ha encargado del poder cuenta o no cuenta con garantías bastantes para una larga duración en el gobierno, es lo cierto que llega a la dirección de los destinos del país bajo la base de la continuación del actual Parlamento, y eso, más que una solución al problema político-liberal, constituye una especie de victoria de los conser-

vadores, que deja el terreno preparado para otra crisis, para otro cambio brusco de situación, en que, si los respectivos bandos salen ganando algo de provecho, acaso no pueda decirse lo mismo por lo que respecta a la tranquilidad interior y al desarrollo de las riquezas y la vida nacional.

## Cháchara

Ya estamos en las fiestas, ya suena el tamboril, ya suenan los chunchunes ya vino San Fermín.

Yo tengo de las fiestas recuerdo tan feliz, y tal es la alegría que causan siempre en mí, que cuando en los encierros contemplo ese *sinfin*

de mozos que se alegran al son del tamboril, y cuando allá en los toros yo miro rebullir

la masa abigarrada que al son del tamboril recorrerá más tarde,

cantando a San Fermín, las calles de Pamplona... me siento revivir

y entusiasmada el alma con fuego juvenil exclamo: ¡Viva el Santo glorioso San Fermín!

GARCILASO.

## Extranjero

### Agitación en la Argentina

El periódico «La Nación» de Buenos Aires anunció que el gobierno de Paraguay ha pedido a las Cámaras que decreten el estado de sitio, a causa de la existencia de agitadores revolucionarios que intentan realizar un golpe de Estado en la República.

Las Cámaras han accedido a la petición, han declarado el estado de sitio en toda la República hasta el 31 de Agosto próximo.

La policía ha adoptado grandes medidas de precaución.

### La situación en Rusia

Se recrudece el movimiento huelguista en Moscú.

La «Novoie Vremia» asegura que los revolucionarios preparan la huelga general de ferrocarriles.

Un telegrama de Saratoff dice que la gendarmería se ha negado a hacer el servicio de policía.

Los revolucionarios de Varsovia anuncian que seguirán cometiendo atentados para demostrar la inutilidad del estado de sitio.

En un telegrama de su corresponsal en San Petersburgo, dice «El Globo» de Londres, que en Medvedev será vigilado estrechamente el batallón del regimiento de Preobajenk y los soldados recibirán un nuevo uniforme que será diferente del resto del regimiento.

El general Badou, jefe de los guardias del mismo cuerpo, ha pedido abandonar el servicio.

Un telegrama de Poltava hace el elogio del prefecto de policía de dicha población, a propósito de las estrictas medidas que ha adoptado para impedir las matanzas.

Ha publicado un bando declarando que todos los ciudadanos son iguales ante la ley.

Los judíos han acordado dirigirse un mensaje de agradecimiento.

## Nuevo gobierno

Madrid 6 (11,12 mañana.)

El nuevo gobierno ha quedado constituido en la forma siguiente:

Presidencia y Guerra.—General Lopez Dominguez.  
 Estado.—D. Pío Gullón.  
 Justicia.—D. Manuel García Prieto.  
 Hacienda.—D. Juan Navarrotreverter.

Marina.—D. Miguel Villanueva.  
 Gobernación.—D. Bernabé Dávila.  
 Fomento.—Conde de Romanones.  
 Instrucción.—D. Amalio Jimeno.

MENCHETA.

## Campos y mercados

### DE NAVARRA

Como suele suceder en la temporada de la recolección, en la que la gente labradora se halla tan atareada, son muy pocas las noticias que hemos recibido para esta crónica semanal. A continuación pueden verlas nuestros lectores.

**Lodosa**  
 Ha refrescado el tiempo de una manera increíble, pues especialmente por las mañanas y tardes se tiene necesariamente que coger abrigo para salir de casa.

Se encuentra en su apogeo la trilla de cebadas, siega de trigo y siembra de alubias, cuyas operaciones se verifican en buenas condiciones.

**Estella**  
 El mercado semanal ha estado poco animado: ya se sabe que en verano concurre menos gente de los pueblos, especialmente en la temporada de siega y trilla.

Los precios de ganado de cerda han bajado algo. Continúa la siega de la cebada con un

rendimiento regular. Los campos presentan mediano aspecto, efecto de la sequía tan larga, excepto los olivos que están hermosos.

**Peralta 5**  
 La siega va muy adelantada y es probable termine para San Fermín si el tiempo lo permite, porque los labradores están atemorizados de los nublados aunque por fortuna nada nos ha tocado.

**Azagra**  
 Los labradores están sumamente atareados con la recolección de cereales y la siembra de alubias. Así es que hay gran escasez de peones.

El tiempo está bastante fresco y por consiguiente poco a propósito para la trilla.

**Sangüesa**  
 El mercado último, nulo en transacciones, excepto en el ganado de cerda, pagando a precios elevados.

De cereales nadie vende más que lo puramente preciso después de la gran baja habida de 50 céntimos en decáfitro.

Las hortalizas, que tanto abundan en ésta, son las que dan más movimiento, vendiéndose a precios remuneradores.

El viñedo antiguo está muy regular, y el nuevo superior, siendo difícil en esta época encontrar peones para su cultivo a 2,50 pesetas uno.

La siega de cereales toca a su término, no habiendo costado tanto como el año anterior, por el buen tiempo y las segadoras mecánicas, a pesar de ser un doble la recolección que se hace en éste que la del año anterior.

En los pueblos limitrofes algo elevados será bastante inferior a la del año anterior en más del 40 por 100, particularmente en las avenas y siembras tardías de patatas, etc., pues ha faltado la lluvia cuando más beneficiosa hubiera sido, notándose absoluta necesidad de ella para dichas plantas.

### Precios

**Trigo**.—Peralta de 4,75 a 5,25 pesetas robo; Lodosa 5,25; Azagra 5; Caparroso 5; Estella 4,75.

**Cebada**.—Peralta a 2 pesetas el robo; Lodosa 2,50; Azagra 1,50 la nueva; Caparroso de 2,75 a 3; Estella 2,50.

**Avena**.—Peralta 2 pesetas robo; Caparroso 2,75; Estella 2,40.

**Maíz**.—Peralta a 5 pesetas robo; Lodosa 5; Caparroso 5; Estella 4.

**Habas**.—Peralta a 4 pesetas robo; Lodosa 3; Caparroso 4; Estella 5,50.

**Alubias**.—Peralta a 12 pesetas robo; Lodosa a 16.

**Vino común**.—Peralta de 2 a 2,25 pesetas decáfitro; Lodosa 2,50; Azagra de 2,50 a 2,75; Estella 3; Sangüesa 2,75 el decáfitro.

**Vino rancio**.—Lodosa de 10 y 12 pesetas decáfitro.

**Aguardiente seco de vino**.—Peralta de 10 a 12 pesetas decáfitro.

**Aguardiente seco de orujo**.—Peralta de 8 a 10 pesetas decáfitro.

**Anisado de vino**.—Peralta de 12 a 14 pesetas decáfitro.

**Anisado seco de orujo**.—Peralta de 10 a 12 pesetas decáfitro.

**Acetate**.—Peralta de 15 a 16 pesetas arroba; Lodosa 16; Caparroso 15; Estella 15,50.

**Patatas nuevas**.—Peralta a 3 pesetas arroba; Lodosa 2; Azagra 2,50.

**Precio de los jornales a seco**.—Peralta de 2 a 2,50; Lodosa 2,50; Caparroso de 3 a 3,25.

**Idem con vino**.—Peralta de 2 a 2,50 pesetas.

**Idem con la costa**—(siega).—Peralta de 4 a 5 pesetas.

**PROCESION Y MISA**  
 El Excmo. Ayuntamiento precedido de los gigantes, quiliquis, zaldico-maldicos, gaitas, tamboriles, «chum-chum», música militar, maceros, alguaciles, timbales y clarines, irá a la Catedral a buscar al Excelentísimo Cabildo de aquella Santa Iglesia, y unidas ambas corporaciones con los cabildos parroquiales se dirigirán a la Capilla de San Fermín, de donde saldrá la procesión con la efigie del Santo a las diez de la mañana.

Romperán la marcha los gigantes y cabezudos, que irán a alguna distancia del cortejo religioso, a cuya cabeza marcharán un cabo y cuatro individuos de la guardia civil. En la procesión figurarán los gremios con sus estandartes, comunidades religiosas, todo el clero, Cabildo Catedral y Ayuntamiento.

Recorrerá las calles de Taconera, San Antón, Zapateria, Calceteros, Chapitea, Mercaderes, Plaza Consistorial y San Saturnino, volviendo a la capilla por toda la calle Mayor.

Concluida la procesión, se celebrará solemnemente misa, y terminada ésta, el Excelentísimo Ayuntamiento acompañará hasta la Catedral al Excmo. Cabildo de dicha Iglesia.

### PASEO

A las doce una banda militar dará un concierto en el bosquecillo de la Taconera, donde se organizará el paseo que en los años anteriores se verificaba en la calle de la Estafeta.

### TOROS Y TOREOS

A las cuatro y media de la tarde se verificará la primera de las corridas de las fiestas, lidiándose seis toros de la ganadería del señor conde de Espoz y Mina, de Pamplona, con divisa encarnada y verde, por los diestros Bombita y Machaquito con las cuadrillas que a continuación se expresan:

Cuadrilla de Ricardo Torres «Bombita». —Picadores.—Manuel Alvarez «Moreno». Angel Sanchez «Arriero» Manuel Mareca. Banderilleros.—Antonio Bravo «Barque-

ro», Enrique Alvaro «Morenito», Manuel Antolin.

Puntillero.—José Trigo «Triguito». Cuadrilla de Rafael Gonzalez «Machaquito». —Picadores.—Manuel de la Haba «Zurito», Antonio Luque «Gordo», Rafael Luque «Mijaitas».

Banderilleros.—Francisco Gonzalez «Patatero», Juan Rodriguez «Mogino», José Simó «Chatin», Ricardo Luque «Camara». Puntillero: José Gonzalez «Machazo».

### FUEGOS ARTIFICIALES

A las nueve punto de la noche se quemará en la plaza del Castillo una colección de fuegos artificiales.

Durante el espectáculo y después de él, una de las brillantes músicas militares ejecutará diferentes obras en el kiosco de la Plaza del Castillo.

También lucirá el magnífico túnel de luz eléctrica formado por miles de bombillas de colores como en la noche anterior.

### ESPECTACTULOS

En el teatro Gayarre dará la notable compañía de Balaguer y Larra una función que en otro lugar publicamos.

En los barracones del Ensanche se celebrarán variados espectáculos.

### Para mañana día 8

#### DIANA

Luego de amanecer saldrán a recorrer las calles de la población las músicas militares con sus bandas de cornetas y tambores, las gaitas y tamboriles y los «chunchunes»; todos esos elementos artísticos ejecutarán alegres dianas.

#### ENCIERRO

A las seis en punto de la mañana se verificará, como hoy, el encierro de los toros de Palhas.

A esa hora se disparará el cohete de señal y los toros destinados a la segunda corrida, seguirán la carrera obligada hasta la plaza, siendo encerrados en el corral.

Una vez hecho esto, se soltarán tres novillos para la gente aficionada.

El apartado de los toros se verificará a las nueve.

**Boletín del Centro Escolar DOMINICAL DE OBREROS**

A las clases escolares de este Centro de instrucción para la clase obrera asistieron el último ejercicio 209 alumnos.

#### CAJA DE AHORROS

Saldo anterior.	113.085'97
209 imposiciones efectuadas.	617'00
Suman.	113.702'97
13 devoluciones verificadas.	359'50
Saldo el 1.º de Julio de 1906.	113.343'47
Id. de la Caja de Socorros 30.473'17	30.473'82
Mn donativo recibido.	5'65
Total en ambas cajas.	143.791'69

**Instrucción moral.**—Consistió en hacer una recomendación a los obreros para que durante las próximas fiestas se porten como es debido, evitando todo exceso y procurando no faltar a nadie y ser en extremo respetuosos para con todos, sin dar lugar a la más leve reconvección por las autoridades, escogiendo para solazarse diversiones lícitas y que no sean peligrosas para ellos ni molestas para los demás.

**Instrucción religiosa.**—Se explicaron los razonamientos más concluyentes para demostrar que no hay razón alguna que pueda oponerse para no creer los Misterios de la Religión Católica, por el solo hecho de no entenderlos, pues aún en los actos más comunes de la vida tropezamos con cosas inexplicables que, aunque no comprendemos el por qué de ellas, fácilmente las creemos.

## Reforma del gabinete

Madrid 6 (12,23 mañana.)

Ya han jurado los nuevos ministros. Ha habido una reforma.

Al ministerio de Marina va el Sr. Alvarado.

Al de Fomento el Sr. García Prieto.

Y al de Gracia y Justicia el Conde de Romanones.

MENCHETA.

### LA «GACETA»

La recibida ayer publica las disposiciones siguientes:

**GRACIA Y JUSTICIA.**—Real decreto haciendo merced de título del Reino, con la denominación de conde de Pries, a favor de don Adolfo Enrique Pries y Scholtz.

**RESOLUCIONES** adoptadas en el negociado de Títulos y Grandezas del Reino.

**HACIENDA.**—Real orden disponiendo que hasta nuevo aviso las mercancías de originarias de Suizá quedan excluidas del trato de favor para todos los efectos arancelarios.

**FOMENTO.**—Real orden referente a la edad para el ingreso en el Cuerpo de Toreros de Faros.

Otra disponiendo se ejecuten por administración el transporte y montaje de un aparato para el faro de Punta Insúa.

Aprobando el presupuesto referente al servicio del Depósito Central de Semillas.

Idem del gasto correspondiente a las cuentas de los ríos Francolí, Segre y Gállego y al reconocimiento de la cuenca del río Lobregat.

## La Conciliación

En la sesión del lunes 2, celebrada por la Junta mixta, se acordó admitir como socios obreros a uno del gremio de Albaniles y otro del de Industrias diversas.

Se dió de baja por morosidad a uno del gremio de Servicios diversas y otro del de Zapateros.

También se acordó conceder el socorro reglamentario por enfermedad, correspondiente a los días comprendidos entre el 25 y el 1.º, a 27 socios.

### MOVIMIENTO DE FONDOS

Existencia anterior	712'94
Cuotas de gremios	220'65
Intereses 2.º trimestre de fondos públicos	159'60
Salidas	1.158'19

Socorros a enfermos	260'25
Asistencia facultativa	450'75
Retribución a empleados	135
Existencia en Caja	387'19
	1.153'19

Pamplona 7 de Julio de 1906.

## Ventoleras

A estas horas ya Pamplona «arde en fiestas en su coso», y al culto de su glorioso Patrón, alegre se abona.

Ya la vida y el jaleo invaden la capital, ya es la calle cursaal del casino y el paseo.

Ya hay conciertos matinales ya hay diáconos... y procesiones, toros, iluminaciones y fuegos artificiales.

Ya hay millares de bombillas que el túnel hacen lucir ¡ya hay... ¡ya! lo de escribir doblecación de cuartillas!

¡Salud, nobles forasteros Salve, navarros amantes del sol donde triunfantes se elevan la fé y los fueros!

En pobre salutación os mando la bienvenida, mas la doy con alma y vida, como hombre de corazón.

¡Bienvenidos... ¡y a vivir! A correrla, a expansionarse... ¡que haya ochenas pa alegrarse y salud pa repetir!

Un simpático pamplonico que se halla en San Sebastian siente la nostalgia de las fiestas de su querida Iruña ¡es natural!

Lo que no lo es tanto es que sean víctimas de su *morriña* los que ¡ay! ninguna culpa tenemos.

Porque, el buen «Barquero», que tal es el *spudónimo* (como escribe un autor dramático (!) del pamplonico en cuestión nos endilga una bonita poesía... que con permiso de ustedes me tomo la libertad de insertar, entre otras razones, por la muy poderosa y convincente de que casi constituye un reclamo.

Y, desengañense ustedes, sería un alarde tonto de *primez* poner en duda, aquello de que la caridad bien ordenada... *acetera...*

Dice así el amigo:  
 A «Fulaney» y «Garcilaso», autores de «La Guía Cómica».

¡Oh jóvenes amables que en vuestros tiempos años con cuatro chiritotas lograis un exitazo!

¡Seguid, seguid la senda; seguid, seguid rimando; seguid poniendo en sofla las fiestas de mi Santo, exactamente iguales que se hacían el año que vino al mundo Cheste y creo que hace un rato.

¡Oh, jóvenes carísimos, que habeis hecho el milagro de encontrar cinco perras donde no había un cuarto; llenad siquiera quince columnas del *Aciano* hablando de festejos, pues nos importa un rabano si es Maura como dicen el amo del cotarro, ó Moret el que tiene el decreto del mango.

Y pues aquí me quedo mandándome el *mostacho* sin toros, sin gigantes, sin churros y sin Sario, y sin ver lo que ocurra desde las 6 del sábado, permitidme que grite desde la bella Easo: ¡Viva, viva mi pueblo, sus fiestas y su Santo.

EL BARQUERO.

San Sebastian 4 Julio.

## «La jota de Pablo»

Este es el título de la última producción del genial Sarasate.

Las rondallas de garridos mozos que estos días alegran esta ciudad cantando al son de guitarras y bandurrias animadas gotas, ha inspirado a nuestro violinista la que lleva su nombre. Jota bellísima, eco fiel de aquellas en las que el espíritu navarro va unido a los cantares del país.

su stradivarius semeje el bullicio alegre que se aleja; el arrullo de los últimos cantares, que se pierden entre el silencio de la noche. Unos ligeros pizzicatos en las cuatro cuerdas imitando el sonido de las bandurrias, son el final de la «Jota de Pablo», que lleva su nombre por el carifio con que el autor la ha escrito; carifio nacido de su pueblo, que la ha inspirado.

Oírás la «Jota de Pablo» en el primer concierto, cuando el público, loco de entusiasmo, pida a Sarasate más música, y en las alturas resuenen las varoniles voces de Jota... jota...

Este año la tocará acompañada al piano, por haberla terminado el 30 de Junio, y, por consiguiente, hay imposibilidad material de instrumentarla. El próximo San Fermín la tocará con orquesta. ¡Que todos la oigamos!

## GACETILLAS

Seguando la tradicional costumbre de otros años, ayer á las cuatro y media de la tarde salió el Ayuntamiento en Corporación, precedido de los gigantes, cabezudos, dulzinas, música, clarines y timbales con dirección á la capilla de San Fermín, donde se celebran las vísperas en honor del Santo Patrón de Navarra.

La capilla de la catedral, reforzada, desempeñó brillantemente su cometido. En la calle Mayor había un gentío, que presenciaba con regocijo el desfile de la comitiva.

Después de regresar al Ayuntamiento, volvió a salir la misma comitiva á la calle de Pellejerías, para descubrir la lápida de la calle por la que se le cambió el nombre con el de «Calle de Jarauta».

Al descubrir la primera lápida, el alcalde señor Viñas pronunció breves palabras elogiando el caritativo proceder del señor Jarauta, y enalteciendo su nombre.

Así recorrió la comitiva dicha calle, descubriendo las tres restantes lápidas al mismo tiempo que los timbales y clarines del Ayuntamiento batían marcha.

Después de celebrados estos actos la gente se marchó en diferentes direcciones para disfrutar de los festejos del día.

Varias personas caritativas han dispuesto la celebración de una misa de Requiem por el eterno descanso del alma del que fué muy conocido y apreciado Martin Matute.

La misa se celebrará el día 9 á las nueve de la mañana en la capilla del Hospital.

Que Dios les pague á estas caritativas personas su generoso proceder.

Licores finos y Vinos de Jerez de las mejores marcas.—Ciudadela, 11.

De Zaragoza ha llegado á Pamplona para pasar las fiestas, nuestro amigo don Pascual Asiron.

De paso para Irurita donde pasará el verano, se encuentra en Pamplona nuestro amigo don Norberto Irigoyen.

Uno de los toros de Muruve derramó ayer sangre.

En el corral donde está la corrida de Muruve entraron dos cerdos.

Durante largo rato los dos animalitos se codearon, valga la frase, con los cornúpetos, pero á uno de estos le molestó indudablemente el cerdo, y le dió una tremenda cornada en la barriga.

Muchos curiosos presenciaron esta primera hazaña de los toros.

Ocasión excepcional en Logroño.—Se hace traspaso del bazar más antiguo y acreditado de esta población: ocupa un hermoso local y se halla establecido en el sitio más céntrico de la misma.

Para condiciones dirigirse á los señores hijos de Blas Perez, Mercado número 58, Logroño.

Anoche estuvo muy brillante el paseo debajo del túnel.

La animación en la plaza del Castillo fué muy grande.

Para pasar las fiestas ha venido á Pamplona nuestro distinguido amigo el marqués de Góngora.

«Nuevo Colmado...»—Fiambres, lengua á la escarlata, jamón en dulce, cabeza de jabalí, jamón de Estrasburgo. 1-1

Mucha gente bajó ayer tarde á la antigua fábrica del gas y al soto del Sario, para admirar los toros que han de lidiarse en nuestras fiestas.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo don Joaquín Insausti, que ha venido de Sestao con su distinguida esposa á pasar las fiestas.

Programa de las piezas que ejecutará la banda del regimiento de La Constitución hoy sábado á las doce en el bosque:

Paso doble «La Machicha».—Vives. Gran Polonesa.—Marqués. Overture «Cleopatra».—Mancinelli. Fantasia «La Reina Mora».—Serrano. Tanda de vales «Rajar».—Bretón.

Ayer á las diez de la mañana, juró y tomó posesión con las solemnidades de rúbrica, del cargo de Relator de esta Audiencia, don Luis Cisneros.

Le enviamos nuestra más completa felicitación.

Después de haber terminado brillantemente la carrera de Medicina, ha llegado á Pamplona el distinguido joven don Saturnino García Alvarez, hijo de nuestro amigo don Ismael, jefe de la estación de Madrid.

Parece que el tiempo tiende á asegurarse.

Ayer fué un buen día.

Almendras de Briviesca.—Las legítimas almendras garapiñadas de Sarraide y Oña se expenden en la barraca núm. 1, fachada de los Escolapios. 6-1

Después de haber estado en cama 14 meses y de haber sufrido esta larga enfermedad con admirable resignación cristiana, ha fallecido en Peralta la respetable señora doña Matilde Irache, esposa de nuestro amigo don Ruperto Aguirre.

Enviamos nuestro sentido pésame á la familia de la finada.

Entre los navarros distinguidos que han venido á pasar en Pamplona los días de las fiestas, se halla nuestro estimado amigo don Mariano Oiz, juez de primera instancia é instrucción en Barcelona y esposo de la distinguida escritora doña Matilde Jimeno que firma sus muy notables trabajos con el pseudónimo «Raquel».

Sea bienvenido el señor Oiz y que pase aquí feliz temporada.

Superfosfato 18 á 20 de la Compañía Bordelesa.—Precio de fábrica sobre vagón español Irún.—Dionisio Bera-sain, San Antón 70. 2-2

Procedente de Barcelona ha llegado á esta capital el ilustrado farmacéutico señor Jimeno, dueño de la farmacia «El Globo».

Para pasar las fiestas han llegado de Irún las bellas señoritas Isabel y María Sepúlveda y María del Juncal Guendiaia.

Sean bien venidas.

Tenemos el gusto de anunciar á nuestros lectores que se encuentra en esta capital el acreditado Optico señor Eirra, antiguo ex-dependiente de la Casa de Mr. J. Dubosc, de Madrid, el cual tiene abierto su establecimiento en el mismo local de costumbre, Paseo de Valencia, núm. 3, tienda (edificio de los PP. Escolapios).

Agradecido de la buena acogida que el público de esta población le dispensa todos los años por la misma época, repite su visita á esta capital y ofrece al público sus tan renombrados Anteojos Roca de Precisión, únicos que conservan la vista por tener su foco visual en toda la superficie del cristal.

Dicho señor gradúa la vista con toda precisión, dando el grado verdadero que corresponde á la vista de cada ojo, por lo que no dudamos en recomendarle á nuestros lectores.

Ha llegado á Pamplona la bella señorita Angelita Ruiz.

Sea bienvenida.

Aguardientes anisados de puro vino.—Ciudadela, 11. 15-4 (a)

Nuestro amigo don Lorenzo Marco, Registrador de la propiedad de Potevedra, pasó ayer con dirección á Ustarroz acompañado de su señora.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro estimado amigo don Juan García Monreal, inventor de la «Nerviolina Mon», que como todos los años, viene á pasar las fiestas entre nosotros.

La policía de esta capital con un celo digno del mayor encomio á hecho todo lo que ha estado por su parte para cortar los pasos de la gente sospechosa y evitar con esto la desaparición de carteras y otros objetos del prójimo que pudiera caer en las redes de los carte-ristas.

Aunque todas las precauciones son pocas, bueno será prevenir á todos, para que estén sobre cuidado y tengan mucho ojo en las casas y bolsillos.

Ayer llegó á Pamplona el ilustrado y simpático redactor de «Sol y Sombra» estimado amigo nuestro señor Sola, que informará como todos los años extensamente á aquel popular periódico, de cuanto ocurra en las corridas de San Fermín.

Sea bienvenido.

E. Durruty, Oculista francés. Consultas el sábado y domingo. Chinchilla, 7, 2.º 3-2

Hoy á las nueve de la mañana se jugará en el frontón de la Casa-Miseri-cordia un partido entre Murillo é Iturráz para Ezeiza y Astúz, á diez juegos á cesta y remonte.

Para mañana á la misma hora se ha organizado un notable partido también á cesta y remonte entre Machin y Mo-ya, para Primitivo y Gamborena, afamados pelotaris de esta capital y San Sebastián respectivamente.

Este partido ha despertado gran interés entre los aficionados al sport vas-co.

Procedente de Santander llegó ayer á Pamplona con el objeto de pasar las fiestas, nuestro particular amigo don Joaquín Egui, acompañado de su esposa. Sean bien venidos.

Después de brillantes ejercicios ha regresado á esta capital, obteniendo el título de practicante comadrón en la Facultad de Medicina de Zaragoza, el estudioso joven don Máximo García.

Mañana ó pasado se pondrá en el escaparate de la señora viuda de Archan-co, calle de Chapitela, la bandera que ha de lucir el Batallón infantil, llevada por el niño Ignacio Sanz, hijo de nuestro amigo el conocido abogado don Carlos.

El escudo, obra de la distinguida y bella señorita doña María Isabel, hija del tan querido en Pamplona señor Balzeta, no puede describirse en este sueto, es preciso verlo, porque toda ponderación es poca; dibujo precioso que se sale del marco de todas las demás banderas del ejército, pintura tan perfecta, que más de cuatro profesores quisieran hacerla igual; sabemos que la elegante María Isabel dominaba el pincel, pero el escudo de que nos ocupamos la declara rica en la materia.

La lanza y asta, también muy acabadas, son obra del armero y dueño del centro velocipedista de esta ciudad establecido en el paseo de Valencia, don Gregorio Sanz, y las banderas han sido hechas en casa de la señora viuda de Archanco.

Aquí sí que debe decirse: ¡hay que verla!

Todos los trenes y coches llegados ayer á esta ciudad, venían completamente llenos de forasteros.

A todos ellos les enviamos la bienvenida y les deseamos que su estancia en esta capital les sea gratísima.

Durante la última semana se han llevado á cabo las siguientes operaciones en la Caja de Ahorros de «La Conciliación»: 32 imposiciones por valor de pesetas 98'10 y 20 devoluciones que importaron 936'23 pesetas, quedando en caja una existencia de 20.986,65 pesetas.

HERNIAS (quebraduras), torceduras, gibosidades, etc., etc.

LEED el anuncio en tercera plana del ya conocido ortopédico de la clínica de Alsasua (Navarra), don Pedro Prim á quien si le consultais, encontraréis vuestro remedio. (Consulta gratis). 3, 4, 6, 7, 8 5-4

Durante la última semana hubo en el Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Pamplona las siguientes operaciones: 113 imposiciones por valor de 16.877'00 pesetas, 66 devoluciones, cuya suma ascendió á 9.839'59 pesetas.

Testimonio de gratitud

Para bien de todos los herniados y en agradecimiento al médico director del Gabinete Mecanoterápico de Madrid, me complace en hacer público que:

Padeciendo mi señora una hernia, que puso varias veces en peligro su vida, y cansado de emplear sin resultado todos los medios conocidos para su curación, acudí á la consulta de dicho médico especialista, con tan buen acierto que, gracias al aparato construido bajo su dirección en el Gabinete Mecanoterápico de Madrid, Preciados 34 y 36, y de los cuidados tan solícitos que ha prestado á mi esposa, en muy poco tiempo se ha reducido por completo dicha hernia y desaparecido ya todo el peligro que á mi esposa amenazaba.

Por lo cual doy también por muy bien empleada la suma abonada á dicho señor por tan excelente servicio.

GERARDO VARELA Y ARIAS, Abogado y Notario.

Noya 29 de Abril de 1906.

Advertimos que el representante del Gabinete estará en San Sebastián, Hotel Central, los días 9 y 10; Vitoria, Hotel Palarés, 11 y 12; Pamplona, Hotel La Perla, 13 y 14; Logroño, Hotel Comercio, 20 y 21 y recibirá de once á seis á cuantos deseen consultarle y someterse á tan acertado tratamiento de hernias y enfermedades de huesos. 5, 7, 9 y 11 4-2

Urberuaga de Ubilla.—Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pidase memorias y guías. Se remiten gratis. 40-14

Teatro Eslava.—Funciones para hoy sábado:

«Camaroneros» á las seis y media.

«Cabo primero» á las siete y media.

«Bohemios» después de los fuegos.

«La banda trompetas» á las once.

«Enseñanza libre» á las doce.

Para mañana.

«Trebol» á las seis y media.

«Los granujas» á las siete y media.

«La marcha de Cadiz» á las nueve.

«La buena sombra» á las diez.

«La leyenda del monje» á las once.

«La verbena de la paloma» á las doce.

El Gobierno civil de la provincia ha declarado francos y registrables los terrenos de las minas siguientes:

«Dolores» núm. 1.551, «El Porvenir» núm. 1.678, «Angelito» núm. 4.714, sitas estas tres en el valle de Oilo; la mina de hierro titulada «Princesa» número 1663, sita en término de Lanz; las minas de hierro tituladas «Amparo» núm. 766 y «Juanita del Centro» número 1.532, sitas en término de Yanci, y las tituladas «San Ramón» núm. 685, «Pepita» núm. 915, y «Juanita» número 816, sitas en el término de Valcarlos.

Correspondencia administrativa

Burgos.—D. A. E., recibida libranza de cuatro pesetas; pagada su suscripción hasta 1.º de Octubre de 1906.

Vigo.—D. L. A., recibida libranza de cuatro pesetas; pagada su suscripción hasta 1.º de Octubre de 1906.

Sangüesa.—D. J. O. recibidas 4 pesetas 98 céntimos.

Marcella.—D. L. M. recibidas 17 pesetas.

Lérida.—D. J. M. de V. recibida libranza siete pesetas cinco céntimos pagada su suscripción hasta 1.º de Julio de 1906.

Del resultado de esas pesquisas nada se sabe de público.

Viaje de Urquijo

Ha salido para San Sebastian el presidente de la Diputación señor Urquijo, asistirá en representación de esta Corporación á las fiestas euskaras.

En la estación le han despedido varios diputados y otras personas distinguidas.

El corresponsal.

Madrid

Primera conferencia

Madrid 6 (6 tarde.)

EL NUEVO GABINETE

Ha quedado constituido el gabinete en la forma que anticipé por teléfono, á sea:

Presidencia y Guerra, señor Lopez Dominguez; Marina, señor Alvarado; Fomento, señor García Prieto; Gracia y Justicia, conde de Romanones; Estado, don Pio Gullón; Hacienda, don Juan Navarrotterver; Gobernación, don Bernabé Dávila; Instrucción, doctor don Amalio Jimeno.

Los ministros acudieron á Palacio á las doce con objeto de jurar sus cargos. Dejaron de hacerlo los señores Gullón y Alvarado, que se hallan ausentes de Madrid.

Dichos señores vendrán mañana á la Corte con objeto de jurar y tomar posesión inmediatamente de sus Carteras.

Después del acto de la jura, don Alfonso dirigió breves palabras á los ministros expresando su afecto al partido liberal é indicando que se había resistido á conceder el decreto al anterior gabinete, porque á los siete meses de constituido el mismo y recientes aún las elecciones por este verificadas había entendido que la publicación del decreto de disolución podía perturbar la marcha tranquila de las costumbres políticas.

Los ministros después de jurar celebraron un breve Consejo, para cambiar impresiones.

Al salir de esta reunión dijimos el general Lopez Dominguez que en aquella se había tratado solamente de lo que afecta á la situación económica y á la relativa á los tratados de comercio, pero sin examinar el fondo de la cuestión, y solo, como he indicado antes, como un mero cambio de impresiones, pues claro está, que todos los nuevos consejeros ignoran el estado de tramitación en que se hallan los asuntos de sus respectivos departamentos.

Preguntamos al Presidente por el programa político del nuevo gabinete, contestando el general: Pues, el programa está en el discurso de la Corona al inaugurarse la situación liberal de la que somos continuadores.

Añadió el señor Lopez Dominguez que la historia de cada uno de los ministros que componen el actual gabinete, era una demostración de la significación democrática del mismo.

Terminó el general diciendo que juzga innecesario convocar las Cortes para antes del mes de Octubre, que el actual gobierno hará política en amplio sentido democrático y que si fracasa, entonces es cuando se producirá la verdadera crisis.

El señor Moret

El presidente del Consejo estuvo en Palacio á cumplimentar á los Reyes, momentos antes de jurar sus cargos los nuevos consejeros.

La entrevista entre los soberanos y el señor Moret fué afectuosísima.

El señor Moret ha escrito una carta al general Lopez Dominguez, diciéndole que la necesidad le obliga á manifestar que sus amigos (los de Moret) se encuentran en actitud desfavorable al Gobierno actual.

Por lo que al ex-presidente se refiere, dice que su actitud será tranquila y serena y que cumplirá con su deber.

Fiel á la teoría de que el jefe del Gobierno ha de ser el jefe del partido, acata desde este momento la jefatura del general Lopez Dominguez.

Al salir de Palacio después de la jura del nuevo ministerio, el señor Moret, vióse rodeado de periodistas.

El ex-presidente contestó sonriente: Ya nada puedo decir á ustedes. Esto ha cambiado.

Alguno trató de averiguar si el ilustrado político tenía ya formado su plan de viajes de verano, á lo que el señor Moret contestó, que nada había resuelto aún.

Altos cargos

El señor Cobian ha visitado al señor Moret para manifestarle su decidido propósito de no aceptar ahora el Gobierno civil de Barcelona.

El señor Cobian dijo á su jefe que consideraba el gabinete Lopez Dominguez como ministerio interino.

Como es natural, han comenzado las dimensiones de los altos cargos.

Nada hay resuelto todavía respecto á la provisión de los mismos; lo que se dice no pasa de la categoría de conjeturas más ó menos fundadas.

Dícese que á la subsecretaría de la Presidencia irá don Leopoldo Serrano.

Conferencias telefónicas

De la región

Alava

Vitoria 6 (8 noche).

Los navarros de Vitoria

La comisión nombrada hace unos días para organizar una colonia navarra en esta capital, ha publicado una circular haciendo constar, que por la premura del tiempo y no hallarse aún la colonia constituida, se ven en el caso de no poder dar á las fiestas de San Fermín el mayor realce que deseaban sin embargo, no queriendo dejar pasar, desapercibido el santo de su Patrón; han acordado celebrar mañana, festividad del Santo, una Misa rezada á las ocho de la mañana en la iglesia de la Virgen del Carmen, oficiando en ella el ilustre paisano de ustedes don Demetrio Ripalda, Penitenciario de esta Catedral.

Al mediodía á la una se reunirán en fraternal banquete presididos por dicho señor Ripalda, en el restaurant de don Tiburcio Orbe.

Dicha colonia, sigue diciendo en su circular, que por haberse acordado en el momento estos festejos no pueden dar á la fiesta religiosa la solemnidad que pensaban, y hacen votos para que el año que viene que estará constituida la mencionada colonia navarra, sabrán organizar festejos dignos de los hijos de la noble é hidalga tierra navarra, por su Patrono San Fermín.

Carrera de bicicletas

La Sociedad Ciclista Vitoriana se reunió anoche con objeto de activar los preparativos para la carrera de bicicletas que se ha de celebrar durante las fiestas de la Virgen Blanca.

Han escrito á la Sociedad «Unión Velocipedica Española» de Barcelona, pidiendo la remisión del reglamento por el que se han de regir las carreras mencionadas.

Reina gran entusiasmo por este festejo sportivo.

El corresponsal.

Guipuzcoa

San Sebastian 6 (10 noche.)

Felicitación

La Diputación provincial en la sesión que ha celebrado esta mañana ha acordado dirigir á las Diputaciones de Vizcaya y Alava un mensaje de felicitación por el excelente resultado de las gestiones acerca del nombramiento de médicos titulares.

Nuevas escuelas

Mañana á las once y media se verificará con solemnidad la inauguración de las escuelas construidas en el barrio de Gros á expensas del señor Vileri.

El alcalde ha dirigido invitaciones para ese acto á las autoridades civiles, militares y eclesiásticas; á los presidentes de los casinos y sociedades de recreo y á muchos particulares distinguidos.

Banda municipal

Desde mañana comenzará á desempeñar su cometido la nueva banda municipal, que será dirigida interinamente por el músico de primera don José Martín Monteguiano.

Los navarros

La colonia navarra de esta ciudad celebra esta noche un banquete y mañana los festejos que le anunció cuando fueron acordados.

El corresponsal.

Vizcaya

Bilbao 6 (10.10 noche.)

Bolsa

Interior, serie C 80,50.

Id. E 88,55.

Amortizable, serie A, operación á la par.

Carteras de Vizcaya 101.

Banco de Vizcaya 202.

Hulleras Turó, obligaciones, 96.

Almegreras 45.

Ferrocarril de Santander á Solares, 1.º emisión, obligaciones, 97.

1905, obligaciones, 92.

Auxiliar de ferrocarriles 98.

Bilbao á Durango, obligaciones primeras 95,50.

Resineras, obligaciones á 101,25 y 101,50.

Id. acciones, 159.

Tranvia de Bilbao-Durango-Arratia, obligaciones, 98.

Explosivos 279.

Auroras, 68.

Altos Hornos, 208.

Cambios

Paris, cheque á librar, 111,25.

Londres, cheque á librar 27,83.

Cambio medio Londres, vista 27,93

Indagaciones

Desde anteayer se hallaba en Bilbao el extorero y conocido funcionario de policía «Memento», que ha venido á practicar indagaciones en las fondas y casas de huéspedes, para averiguar dónde estuvo hospedado (y lo demás que se pueda) el tristemente famoso Morras cuando, según se cree, vino á Bilbao á raíz del atentado cometido en Paris contra Alfonso XIII.

Terms de Arnedillo.—Curan reumatismo, gota, cédica, sífilis, artritis, etc.

Para el gobierno de Madrid indicanse varios nombres. El señor Lopez Dominguez trata de conseguir que el señor Aguilera continúe en la alcaldía de Madrid, pero d'ase que pueda conseguirlo.

Comentarios y habillitas

En general, en los círculos políticos creése que la solución que se ha dado a la crisis quebranta el prestigio del partido liberal y constituye el primer paso para una gran disidencia. Por de pronto, la carta de Moret, a Lopez Dominguez es considerada como un sintoma de futura descomposición de las huestes liberales, agregándose a esto y como confirmación de ese sintoma que el señor Moret ha anunciado a sus amigos políticos la celebración de un mitin, para el que aún no se ha designado local, con objeto de exponer las causas de la última crisis y acaso demostrar la inoportunidad con que el señor Lopez Dominguez se ha prestado a la formación de un ministerio-puente.

En las muchas versiones a que los políticos se entregan y que a título de información comunico, figura la siguiente: Dice que el señor Lopez Dominguez se ha encargado de la cartera de Guerra con objeto de conceder el tercer entorchado al general Veyler, y ofrecerle más tarde el nombramiento de ministro de la Guerra.

Los Reyes a la Granja

A las tres y media de la tarde han salido los Reyes del régio alcazar con dirección a la Granja. Salieron escalonados varios automóviles, el primero de los cuales iba guiado por el Rey, sentando a su lado a su augusta esposa. En los restantes autos iba el alto personal palatino al servicio inmediato de los soberanos.

Fiesta aristocrática

Esta mañana se ha celebrado en la plaza de toros la becerrada que ha organizado la Gran Peña. Los lidiadores eran en su mayor parte títulos de Castilla. La fiesta ha sido lucida y pródiga de evoluciones, sin consecuencias desagradables. El ganado resultó bravillo y codicioso. El aristócrata que hizo la suerte del don Tancredo, salió muy bien del lance.

Los metalúrgicos

La huelga de metalúrgicos sigue sin resolver. Hoy han sido detenidos dos huelguistas por ejercer coacciones. También ha intervenido la autoridad en una refriega entre huelguistas trabajadores, de la que resultaron heridos y algún contuso.

Bolsa de Madrid

Table with columns: Día 5, Día 6. Rows include various financial data like 'perpetua 4 por 100 int.', 'fin de mes', 'fin próximo', 'Banco de España', 'C. de Tabacos', 'obligaciones ordinarias', 'ordinarias', 'sobre París', 'Londres', 'Ext. España', 'Buenos Aires'.

Zu el Cerro

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Cerro, cotizándose el Interior 95 el id. Fin próximo a 00'00, los necs a 12'20, las libras a 28'16 y el ortizable a 99'90.

MENCHETA.

Segunda conferencia

Madrid 6 (11 noche.)

El Consejo

La nota oficial del Consejo celebrada hoy dice lo siguiente: Se acordó atender en este interregno lamentario a la formación de un supuesto que responda perfectamente a los intereses morales y materiales del país.

Entender preferentemente a la formación de tratados y a hacer política nentemente liberal democrática. También se acordó no aceptar la dimisión que ha presentado el señor Mery autorizar al presidente del Consejo para que haga la designación de cargos.

El ministro de la Gobernación manifestó que habían visitado los concejales del Ayuntamiento de Madrid padre que no se le admita la dimisión del alcalde señor Aguilera. El ministro que había contestado a los concejales que a su juicio es posible reemplazar a don Alberto y desde luego él por su parte no haría la dimisión.

El Consejo se mostró conforme con la contestación dada por el ministro a los concejales y se acordó no admitir ninguna manera la dimisión al señor Aguilera.

Ampliación

no ampliación del Consejo poco nos decir.

amente que el general Lopez Dominguez manifestó que se había enterado del ministerio de la Guerra inamente.

Al salir

ndo salieron los ministros del gobierno, nos dijo el conde de Romanos los mismos liberales demostre siempre, que responderemos a estas obras al abolengo político nemos.

Insistiendo

calde de Madrid señor Aguilera

insiste en presentar la dimisión de su cargo, a pesar de los esfuerzos que todos los amigos realizan para que la retire.

Toma de posesión

Ha tomado posesión del ministerio de Hacienda el señor Navarrotreverter. Entre el ministro entrante y el saliente señor Salvador se cambiaron los discursos de rúbrica y de mutuo elogio. El alto personal ofreció sus dimisiones al ministro pero este las rechazó. Sin embargo don Bernardo Sagasta insiste en presentarla y quiere que le sea admitida.

Altos cargos

Háblase mucho de altos cargos y se barajan muchos nombres. Dicese que Armiñan irá a la subsecretaría de Gobernación. Para Fiscal del Tribunal de Cuentas indicase al señor Palomo; para Subsecretario al señor Herrero y para Director general de Obras públicas a don Texifonte Gallego, redactor del «Heraldo de Madrid».

Sentencia

Mañana se dictará sentencia en la causa del Cantinero.

Habla un ministro

El ministro de la Gobernación señor Dávila ha dicho que el actual Gobierno es liberal-demócrata.

Ahora—dijo—es cuando se va a desarrollar el programa político del partido liberal, porque hasta ahora ha sido difícil ya que era grande la distancia entre el señor Moret y el señor Montero Rios.

Terminó diciendo: —No nos asustan los radicalismos, aquí caben todos.

Lo que dice Canalejas

El presidente del Congreso señor Canalejas ha dicho hoy que está satisfecho de la solución que ha tenido la crisis, si bien se lamenta de que no hayan sido premiados con alguna carta algunos liberales que han prestado grandisimos servicios al partido en algunas ocasiones, por haber consagrado una larga vida a la defensa de la política democrática.

Después añadió que es de esperar que el Gobierno presente en las Cortes un programa radical, pues este Gobierno puede tener grandísima confianza en el patriotismo del señor Moret, en su apoyo (del señor Canalejas) y en el de la mayoría.

Obligaciones del Tesoro

Lo recaudado hoy por la suscripción de obligaciones del Tesoro asciende a 27.865.000 pesetas.

Ministro de jornada

El ministro de jornada será el de Estado don Pio Gullón.

Infante enfermo

Se encuentra enfermo en cama el Infante don Fernando.

Toma de posesión

Ha tomado posesión de su ministerio el conde de Romanones.

En el discurso de salutación didicó un recuerdo al señor Alonso Martínez, y dijo que en el ministerio de Gracia y Justicia como en todos trabajará sin descanso en beneficio del país.

Elogió al ministro saliente y rechazó las dimisiones que le fueron presentadas.

El subsecretario señor Borbolla reiteró al ministro su deseo de que le admitiese la suya, pero el conde se negó a ello.

Sin embargo de esto los amigos del señor Rodríguez de la Borbolla dicen que insistirá de nuevo hasta que le sea admitida.

Los reyes en la Granja

A las cinco y cincuenta llegaron los reyes a la Granja siendo saludados por el pueblo y por los jefes y oficiales del regimiento de las Navas.

Hundimiento

New York.—En Sakamona se celebraban unas fiestas náuticas que eran presenciadas por numeroso gentío. Una de las tribunas se hundió pereciendo ahogadas de 50 a 100 personas.

De provincias

Daños en el campo.—Dimisiones.—El señor Maura.—Ascensión en globo.—Viaje suspendido.—Huelga terminada.—Dos desgracias.—Tormentas.—El «Antonio Lopez».

Valencia.—La Diputación provincial se ha dirigido al Ayuntamiento solicitando su cooperación para auxiliar a las comarcas agrícolas más gravemente perjudicadas por los estragos de las últimas tormentas.

A causa de los últimos sucesos políticos han presentado la dimisión de sus cargos el alcalde de esta capital y el gobernador civil de la provincia.

Palma de Mallorca.—Noticias de Vall de Mosza dan cuenta de la llegada del jefe de los conservadores a aquel pintoresco pueblo.

El vecindario tributó al señor Maura un afectuoso recibimiento, más el agasajado suplicó que para los sucesivos días se le trate como a un particular cualquiera, añadiendo: «Yo solo soy aquí, un «valdemosin» más.»

El ilustre político dió un paseo por el pueblo deteniéndose con frecuencia a contemplar las hermosas perspectivas del pintoresco panorama.

La guardia civil vigila discretamente el «cau» donde el señor Maura y su familia pasarán parte del verano.

Barcelona.—El señor Palacio se ha elevado hoy en el globo «Mistral» acompañado de un redactor de «El Noticiero Universal».

La primera parte de la ascensión se ha verificado felizmente, favorecida por un tiempo hermoso.

El globo al hallarse a bastante altura fué llevado por el viento en dirección a Moncada, pueblo distante unos quince kilómetros de esta capital.

Noticias de Manresa dan por completamente solucionada la huelga de operarios «cinteros».

El capitán general de esta región señor Linares ha suspendido su anunciado viaje a Madrid que hoy debía emprender, a causa de los acontecimientos políticos últimamente desarrollados.

Ferrol.—Un fuerte golpe de mar y un huracán espantoso hicieron volcar un barco pesquero. Uno de los tripulantes pereció ahogado. Deja viuda y cinco hijos.

Casi al mismo tiempo se caía un albañil de un andamio y quedaba mortalmente herido.

Barcelona.—En Mataró se ha desencadenado un furioso temporal que ha causado muchas pérdidas.

Ha fondeado en este puerto, procedente de la América central el vapor «Antonio López».

Trae a bordo la compañía Thuiller que viene de América, donde ha dado 290 representaciones con éxito moral y material.

MENCHETA

De madrugada

Madrid 7 (1'40 madrugada)

Gobernador ó Alcalde

Aun no se sabe en quien ha de recaer el nombramiento de Gobernador civil. Indicase con muchas probabilidades de que sea nombrado al Director del «Heraldo de Madrid» don José Francos Rodríguez.

A última hora se ha dicho que en vista de la insistencia del señor Aguilera en presentar su dimisión, sería muy probable que el señor Francos Rodríguez pasara a la Alcaldía.

Nuevo Consejo

Pasados cuatro ó cinco días se celebrará Consejo de ministros bajo la presidencia del Rey.

La peste

Manila.—Se han registrado 126 nuevos casos de peste, y ha habido 99 defunciones.

MENCHETA.

Festival de la prensa

La Comisión organizadora del festival benéfico de la Prensa saca a pública subasta el arriendo de los refrescos y la carne de los novillos que se sacrifican el día 15 de Julio actual.

Los pliegos se abrirán el día 11 a las cuatro en punto de la tarde, en la redacción de EL ECO DE NAVARRA y la Comisión se reserva el derecho de aceptar los más ventajosos, ó si lo creyere oportuno desahorsarlos todos.

A las tres en punto de la tarde de dicho día quedará cerrado el plazo de admisión de los pliegos.

Juego Nuevo Hoy día 7 de Julio a las nueve de la mañana se jugará a la mañana un gran partido de pelota a cesta y remonte a diez juegos y no alargará, entre Ignacio Astiz y Vicente Eceiza a José Murillo é Hilario Ilarraz, con 24 pelotas finas de Pedro González, a sacar Ignacio é Hilario del cuadro cinco y no pasar el diez. Entrada general 1,50 pesetas.

Baños y aguas sulfurosas FERRO-MANGANIFERAS de ORMAIZTEGUI (Guipúzcoa.) A una hora de San Sebastián con estación en la línea férrea del Norte.

Por su cualidad sulfurosa y por el hierro y manganeso que contienen, producen efectos maravillosos en enfermedades herpéticas, escrofulosas, de la influencia, del aparato respiratorio, clorosis, anemia, neurastenia y en general siempre que necesita tonificarse el organismo debilitado.

Fonda inmejorable con comedores particulares; mesa de primera, 7,50 pesetas y de segunda a 4 pesetas día, incluso habitación y servicio. Servicios especiales a precios convencionales.

Situado en una de las regiones más pintorescas de Guipúzcoa, al pié del grandioso viaducto del ferrocarril del Norte y a pocos pasos de la estación; viaje fácil y cómodo por los trenes corrientes, mixtos y expresos hasta Ormaiztegui.

Instalación hidroterápica completa. Luz eléctrica en todas las habitaciones. Capilla. Correo diario mañana y tarde. Facilidad para excursiones a puntos próximos como Loyola, Zumárraga, Vergara, Oñate, Aranzazu, Tolosa, etc., etc.

Para más detalles, pedidos de aguas y habitaciones dirigirse a sus propietarios. ZANGUITU HERMANOS.—Ormaiztegui. J 7 8 9 10 12 15 19 22 26 29 A 1 5 9 12 14-1

Maravilloso invento MAQUINA PARA SUMAR Muy útil para oficinas, ayuntamientos, casas de banca, etc., etc. Se aprende a manejarla en dos minutos. Precio 60 pesetas. Agente único en Navarra, Cleto Iriarte, Mercaderes 23, almacén de muebles. Nota.—Esta máquina ha sido ya adquirida por las Corporaciones, Sociedades y principales casas de Comercio y Banca de Pamplona. 8-1

Nuevo Colmado ALMUERZO PARA HOY 7 4'50 pesetas cubierto. Tortilla a la francesa, Langostinos Mayonesa, Paella a la valenciana, Rousek con ensalada, Quesos y frutas. COMIDA CINCO PESETAS CUBIERTO Consomé Crespí, Pescado, Fricandean, Espárragos, Pollo asado, Helado, Quesos y pastas. 1-1

Anonimo Erice DOS DE FEBRERO NUMERO 5 Depósito exclusivo de los excelentes vinos de mesa Rioja de la importante Sociedad Bodegas Franco Españolas, Logroño. Precio de la botella, una peseta. 1-1

Isaac y María, pintores PAPELES PINTADOS 5-Ciudadela-5 8-1

Preparación para el ingreso en las carreras militares

por don Vicente Morera de la Val Capitan de Ingenieros, profesor que ha sido durante diez años en la Academia de cuerpo y anteriormente del Colegio preparatorio de Granada, y Don Federico Suquia Lopetegui Capitan de Artillería, antiguo profesor de preparación en Academias particulares. Alumnos ingresados en las convocatorias de 1905 y 1906. (D. Miguel Esquiroz, por su grado en once meses.) (D. Isidro Armendáriz.) (D. Jesús Limón.) (D. Ricardo Ortega, id. id.) (D. Vicente Romero.) (D. Joaquín Camarero.) (D. Alfonso Escudero.) (D. Carlos Landa.) (D. Enrique Escudero, preparado en nueve meses.) (D. Joaquín Valdés.) Alumnos presentados: siete. Ingenieros (D. Ricardo Ortega, id. id.) Alumnos presentados: siete. Resumen: Han ingresado todos los alumnos que tenían más de un curso de preparación, dos con solo once meses y uno con nueve meses. Las clases empezarán en 1.º de Septiembre próximo. Informes: San Ignacio, 3, 2.º izquierda. 7 9 11 13 15 17 19 21 23 25 27 29 31 33 35 37 39 41 43 45 47 49 51 53 55 57 59 61 63 65 67 69 71 73 75 77 79 81 83 85 87 89 91 93 95 97 99 101 103 105 107 109 111 113 115 117 119 121 123 125 127 129 131 133 135 137 139 141 143 145 147 149 151 153 155 157 159 161 163 165 167 169 171 173 175 177 179 181 183 185 187 189 191 193 195 197 199 201 203 205 207 209 211 213 215 217 219 221 223 225 227 229 231 233 235 237 239 241 243 245 247 249 251 253 255 257 259 261 263 265 267 269 271 273 275 277 279 281 283 285 287 289 291 293 295 297 299 301 303 305 307 309 311 313 315 317 319 321 323 325 327 329 331 333 335 337 339 341 343 345 347 349 351 353 355 357 359 361 363 365 367 369 371 373 375 377 379 381 383 385 387 389 391 393 395 397 399 401 403 405 407 409 411 413 415 417 419 421 423 425 427 429 431 433 435 437 439 441 443 445 447 449 451 453 455 457 459 461 463 465 467 469 471 473 475 477 479 481 483 485 487 489 491 493 495 497 499 501 503 505 507 509 511 513 515 517 519 521 523 525 527 529 531 533 535 537 539 541 543 545 547 549 551 553 555 557 559 561 563 565 567 569 571 573 575 577 579 581 583 585 587 589 591 593 595 597 599 601 603 605 607 609 611 613 615 617 619 621 623 625 627 629 631 633 635 637 639 641 643 645 647 649 651 653 655 657 659 661 663 665 667 669 671 673 675 677 679 681 683 685 687 689 691 693 695 697 699 701 703 705 707 709 711 713 715 717 719 721 723 725 727 729 731 733 735 737 739 741 743 745 747 749 751 753 755 757 759 761 763 765 767 769 771 773 775 777 779 781 783 785 787 789 791 793 795 797 799 801 803 805 807 809 811 813 815 817 819 821 823 825 827 829 831 833 835 837 839 841 843 845 847 849 851 853 855 857 859 861 863 865 867 869 871 873 875 877 879 881 883 885 887 889 891 893 895 897 899 901 903 905 907 909 911 913 915 917 919 921 923 925 927 929 931 933 935 937 939 941 943 945 947 949 951 953 955 957 959 961 963 965 967 969 971 973 975 977 979 981 983 985 987 989 991 993 995 997 999 1001 1003 1005 1007 1009 1011 1013 1015 1017 1019 1021 1023 1025 1027 1029 1031 1033 1035 1037 1039 1041 1043 1045 1047 1049 1051 1053 1055 1057 1059 1061 1063 1065 1067 1069 1071 1073 1075 1077 1079 1081 1083 1085 1087 1089 1091 1093 1095 1097 1099 1101 1103 1105 1107 1109 1111 1113 1115 1117 1119 1121 1123 1125 1127 1129 1131 1133 1135 1137 1139 1141 1143 1145 1147 1149 1151 1153 1155 1157 1159 1161 1163 1165 1167 1169 1171 1173 1175 1177 1179 1181 1183 1185 1187 1189 1191 1193 1195 1197 1199 1201 1203 1205 1207 1209 1211 1213 1215 1217 1219 1221 1223 1225 1227 1229 1231 1233 1235 1237 1239 1241 1243 1245 1247 1249 1251 1253 1255 1257 1259 1261 1263 1265 1267 1269 1271 1273 1275 1277 1279 1281 1283 1285 1287 1289 1291 1293 1295 1297 1299 1301 1303 1305 1307 1309 1311 1313 1315 1317 1319 1321 1323 1325 1327 1329 1331 1333 1335 1337 1339 1341 1343 1345 1347 1349 1351 1353 1355 1357 1359 1361 1363 1365 1367 1369 1371 1373 1375 1377 1379 1381 1383 1385 1387 1389 1391 1393 1395 1397 1399 1401 1403 1405 1407 1409 1411 1413 1415 1417 1419 1421 1423 1425 1427 1429 1431 1433 1435 1437 1439 1441 1443 1445 1447 1449 1451 1453 1455 1457 1459 1461 1463 1465 1467 1469 1471 1473 1475 1477 1479 1481 1483 1485 1487 1489 1491 1493 1495 1497 1499 1501 1503 1505 1507 1509 1511 1513 1515 1517 1519 1521 1523 1525 1527 1529 1531 1533 1535 1537 1539 1541 1543 1545 1547 1549 1551 1553 1555 1557 1559 1561 1563 1565 1567 1569 1571 1573 1575 1577 1579 1581 1583 1585 1587 1589 1591 1593 1595 1597 1599 1601 1603 1605 1607 1609 1611 1613 1615 1617 1619 1621 1623 1625 1627 1629 1631 1633 1635 1637 1639 1641 1643 1645 1647 1649 1651 1653 1655 1657 1659 1661 1663 1665 1667 1669 1671 1673 1675 1677 1679 1681 1683 1685 1687 1689 1691 1693 1695 1697 1699 1701 1703 1705 1707 1709 1711 1713 1715 1717 1719 1721 1723 1725 1727 1729 1731 1733 1735 1737 1739 1741 1743 1745 1747 1749 1751 1753 1755 1757 1759 1761 1763 1765 1767 1769 1771 1773 1775 1777 1779 1781 1783 1785 1787 1789 1791 1793 1795 1797 1799 1801 1803 1805 1807 1809 1811 1813 1815 1817 1819 1821 1823 1825 1827 1829 1831 1833 1835 1837 1839 1841 1843 1845 1847 1849 1851 1853 1855 1857 1859 1861 1863 1865 1867 1869 1871 1873 1875 1877 1879 1881 1883 1885 1887 1889 1891 1893 1895 1897 1899 1901 1903 1905 1907 1909 1911 1913 1915 1917 1919 1921 1923 1925 1927 1929 1931 1933 1935 1937 1939 1941 1943 1945 1947 1949 1951 1953 1955 1957 1959 1961 1963 1965 1967 1969 1971 1973 1975 1977 1979 1981 1983 1985 1987 1989 1991 1993 1995 1997 1999 2001 2003 2005 2007 2009 2011 2013 2015 2017 2019 2021 2023 2025 2027 2029 2031 2033 2035 2037 2039 2041 2043 2045 2047 2049 2051 2053 2055 2057 2059 2061 2063 2065 2067 2069 2071 2073 2075 2077 2079 2081 2083 2085 2087 2089 2091 2093 2095 2097 2099 2101 2103 2105 2107 2109 2111 2113 2115 2117 2119 2121 2123 2125 2127 2129 2131 2133 2135 2137 2139 2141 2143 2145 2147 2149 2151 2153 2155 2157 2159 2161 2163 2165 2167 2169 2171 2173 2175 2177 2179 2181 2183 2185 2187 2189 2191 2193 2195 2197 2199 2201 2203 2205 2207 2209 2211 2213 2215 2217 2219 2221 2223 2225 2227 2229 2231 2233 2235 2237 2239 2241 2243 2245 2247 2249 2251 2253 2255 2257 2259 2261 2263 2265 2267 2269 2271 2273 2275 2277 2279 2281 2283 2285 2287 2289 2291 2293 2295 2297 2299 2301 2303 2305 2307 2309

